
Как

помочь ребёнку

с уроками без
слез и криков?



Помогите ребенку
преодолеть страх перед

«домашкой»

Первое время, сидя над
домашними заданиями, ребенок

может быть в замешательстве и
не понимать, как к нему

подступиться. В такой ситуации
задача родителей — помочь

организовать процесс, показать, с
чего начать, чем закончить, как
правильно оформлять ответы в
тетрадях. Объясните, почему
нужно делать вещи в таком
порядке, проговаривайте всю
последовательность действий
вслух. Через какое-то время он

перестанет путаться или бояться. 



Учите ребенка
самостоятельно принимать

решения

Старайтесь дать ребенку
больше самостоятельности.

Иначе получится, что в первом
классе он еще не может

принимать решения, потому что
слишком мал, во втором тоже, а
к восьмому окажется, что у него

нет такого опыта и он этого
совершенно не умеет. К тому же
родители не должны заменять
собой учителя — иначе дети не
будут ничего слушать в классе,
надеясь, что вы им потом все

перескажете. 



Постарайтесь не
раздражаться!

Часто бывает так, что родители
пытаются объяснить ребенку

домашнее задание — но
безуспешно. Ребенок не понимает,
родитель сердится, случается

конфликт, ребенок начинает бояться
ошибок. Родителям в такие моменты
может казаться, что ребенок их не

слушается или не относится к
происходящему достаточно
серьезно. На самом деле

совершенно нормально, что ребенок
не может воспринимать родителя

как учителя. Отношения с
родителями, как правило, бывают

очень эмоционально насыщенными, и
когда эти эмоции переносятся на
обучение, ребенку становится

трудно. 



Не наказывайте
ребенка за плохую

учебу

Вводить систему родительских
наказаний за несделанное задание
— это плохой путь. Это касается и

других манипуляций: не стоит
угрожать ребенку или стыдить его

за то, что он плохо учится.
Старайтесь всегда спокойно и

аргументированно, не прибегая к
запугиванию или шантажу,

объяснить, почему уроки — это
важно. Причем именно для него, а
не для вас. Пусть лучше задание

на этот раз останется
невыполненным, чем у ребенка
будет стресс и резко упадет

мотивация. 



Интересуйтесь жизнью
ребенка, а не оценками

Допустим, все отлично и ребенок
справляется с уроками. Но это еще
не повод о нем (и о них) забыть!

Интересуйтесь его увлечениями (а
не только оценками), обсуждайте
интересные ему предметы и темы,
иначе он может почувствовать

себя брошенным. Важно не
контролировать ребенка, а болеть
за него — узнавать про новости в

школе, выслушивать и
поддерживать. Проще говоря,

показывать, что у вас с ним общая
жизнь, что нет «важных» дел (то

есть «взрослых») и «неважных» —
«детских». 



Надеюсь, что благодаря этой
мини-памятке вы подчерпнете
для себя важную информацию,
которая поможет вам и вашему
ребёнку понять друг друга без

слез и криков. 

Слушайте и помогайте
друг другу!

Желаю вам успехов! 


